
第１回一関地区広域行政組合一般廃棄物最終処分場整備候補地選定委員会会議録 

１ 会 議 名 第１回一関地区広域行政組合一般廃棄物最終処分場整備候補地選定委員会 

２ 開催日時 平成30年３月19日（月）午後１時30分から午前３時まで 

３ 開催場所 一関市役所 議員全員協議会室 

４ 出 席 者 

⑴ 委 員 中澤廣委員（会長）、千葉啓子委員（副会長）、大河原正文委員、 

平塚明委員、山本博委員 

欠席委員 東淳樹委員、颯田尚哉委員 

 ⑵ 事務局 勝部修管理者、尾形秀治事務局長、 

千葉憲明事務局次長兼一関清掃センター所長、 

千葉晃一関清掃センター副所長兼環境衛生係長、 

小野寺啓総務管理課長補佐、中村謙介一関清掃センター主任主事 

５ 議 事 

 ⑴ 一般廃棄物最終処分場の整備計画について 

 ⑵ 候補地選定手順について 

⑶ 第１次選定の条件について 

６ 公開、非公開の別 公開 

７ 傍 聴 者 ７人 

８ 管理者挨拶 

委員会において数か所の最終処分場整備候補地を選定いただき、その中から組合とし

て責任をもって整備箇所を決定する。 

委員各位の専門的見地による客観的な整備候補地選定に係る協議をお願いする。 

９ 委員長・副委員長互選 

委員長、副委員長の立候補、推薦の発言がなく、次のとおり事務局案を提出。 

委員長：中澤廣委員、副委員長：千葉啓子委員 

事務局案に対する異議の発言がないことから、事務局案のとおり委員長・副委員長が

選任された。 

10 協議内容 

 ⑴ 一般廃棄物最終処分場の整備計画について 

会議資料協議１により事務局から説明を行った。 

以下、委員からの意見等 

委 員 下水汚泥等も最終処分場に搬入されるのか。 



事務局 下水汚泥は下水処理施設で処理されるため、最終処分場には搬入されない。 

委 員 整備構想にあるエネルギー回収型廃棄物処理施設、リサイクル施設、最終処

分場は効率性等の点から１か所に集約するような考えはあるか。 

事務局 各施設の整備場所の集約などについては考慮せず、最終処分場整備候補地の

検討をお願いする。 

委 員 最終処分場の型式は、オープン型かクローズド型か決まっているのか。 

事務局 未定であるが、一般的にはオープン型での整備が多く行われている。 

委 員 現施設で問題点等はあるか。 

事務局 現在の３つの最終処分場の水処理はそれぞれ異なる形だが、その処理等に問

題は生じていない。埋立残容量の減少だけが問題となっており、一番長いもの

でも平成 39 年には容量が尽きる。 

 ⑵ 候補地選定手順について 

会議資料協議２により事務局から説明を行った。 

以下、委員からの意見等 

委 員 第１次選定での選定箇所数はどの程度を想定しているのか。 

事務局 具体の選定箇所数は、第１次選定では想定していない。 

委 員 選定の流れは、選定条件の協議、次回会議で条件に基づく絞込み結果を見て

再度の条件の検討というサイクルで進むと考えてよいか。 

事務局 お見込のとおり。 

委 員 選定条件により２か月間で事務局の会議準備ができない等、予定のスケジュ

ールで選定が終わらない場合もあるかと思うが、どう考えるか。 

事務局 他の自治体でも同様の事案が見られる。当組合の対象面積は狭いため円滑に

進むと考えるが、他の自治体で必要となった情報等も参考に進めたい。 

委 員 第１次選定で除外されなかった箇所でも、除外されるべき条件に当てはまる

ことが判明した場合、第２次選定以降に進んでいても除外できるのか。 

事務局 後日であっても除外するべきと判明した場合は実態に合わせた対応としたい。 

委 員 現地調査についてはどのように考えているか。 

事務局 第３次選定の中で具体の場所が見えてきてからと考えている。 

委 員 住民へ用地提供要望等の意向調査はどう考えているのか。 

事務局 住民への意向調査は想定していない。 

委 員 住民との協定や申合せなどで除外する地域等はあるのか 

事務局 エネルギー回収型廃棄物処理施設整備に係る協議において、新しい最終処分

場の候補地選定は、狐禅寺地区を除外することとしている。 



委員長 候補地選定のフロー図に不明瞭な部分があるので次回会議までに修正をお願

いする。また、協議の内容についても具体なものを次回会議に提示をお願いす

る。 

⑶ 第１次選定の条件について 

会議資料協議３により事務局から説明を行った。 

以下、委員からの意見等 

委 員 航空写真、ドローンで撮影した写真等の活用を検討されたい。 

事務局 委員会からの指示により準備したい。 

委 員 表１－５－１の各規制のある場所については全て除外するのか。 

事務局 委員会において次回会議で協議いただきたい。 

委 員 「緑の回廊」、「地滑り地形分布図」を選定条件に入れたい。 

事務局 意見のあった情報を収集する。 

委員長 選定に必要と考える情報等について、随時事務局に連絡することで進める。

事務局では次回会議までに選定条件とする情報の一覧を作成願う。 

10 担 当 課 一関清掃センター 


